
2021 年度 

第１回理事会議事録 

 

日    時    2021 年４月 17 日（土）13 時 30 分～15 時 45 分 

場    所    ※WEB 会議（「Zoom」利用） 

出    席    杉岡会長，森野・山下・西澤副会長，*夏目専務理事，松井・大西・松尾・下江・ 

冨野・榎・下澤常務理事，金井・片岡・土肥理事 

（理事 15 名中 15 名出席） 

伊集院・上野監事（監事２名中２名出席） 

<＊印：進行> 

 
WEB 会議システムを使用した会議を行うにあたり，出席者の音声，画像が即時に他の出席者に伝

わり，適時適格な意見表明が互いにできる仕組みとなっていることが確認されたので，本理事会

が開催された。 

 

【  議  事  内  容  】 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

１  会長挨拶 

 2021 年度を迎えての会務運営指針，2020 年

度全国会長懇談会（2021 年３月 13 日）の WEB

開催，第４波と思われるコロナ禍への懸念等に

ついて挨拶があった。 

２  議    案 

（１）全    般 

ア 会務の確認及び担当役員を決定し，挙手 15

名により全会一致で承認した。 

（２）法人運営 

ア 第 10 回社員総会（2021 年６月 19 日開催予

定）への議案提出へ向けた「旅費規程」一部

改正案について，挙手 15 名により全会一致

で承認した。 

イ 独立行政法人高齢・障害・求職者雇用支援

機構「第 41 回全国障害者技能競技大会」

（2021 年 12 月 17 日～20 日開催予定）の協

賛依頼について，挙手 15 名により全会一致

で承認した。 

３  報告・協議事項 

定款第 26 条第３項に基づき，会長・業務執

行理事等から以下の報告等があった。 

（１）全    般 

ア 令和２年度歯科技工士国家試験（2021 年２

月 28 日）の受験者数，合格者数等について

報告があった（杉岡会長）。 

 

イ 内閣官房新型コロナウイルス感染症対策推

進室長からの年度当初の研修実施での留意

事項の内容について報告があった（夏目専務

理事）。 

ウ 歯科技工士教育機関学級定員数に関する

「歯科技工士学校養成所指定規則」の一部改

正内容について報告があった（杉岡会長）。

エ 厚生労働省医政局歯科保健課からの男女共

同参画の取組強化推進依頼の内容について

報告があった（夏目専務理事）。 

オ 厚生労働事務次官及び公益社団法人日本歯

科医師会からの「令和３年度 歯と口の健康

週間」への協力依頼について報告があった

（夏目専務理事）。 

カ 2021年度各種会議の開催予定について報告

があった（夏目専務理事）。 

（２）事業推進 

ア 認定歯科技工所管理者及び認定基準適合歯

科技工所制度の確立へ向けて，制度の概略，

各種規程案について説明があり，第２回理事

会（2021 年５月 15 日）で方向性を定めるべ

く引き続き協議していくこととなった（杉岡

会長）。 

イ 2020 年度第２回「第２次中長期総合計画検

討委員会」（2021 年３月 19 日）の内容につ

いて報告があった（夏目専務理事）。 



 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ウ 厚生労働省保険局医療課からの要請を受け

て，同省が実施する「歯科技工料金調査」の

改善へ向けた要望を行った旨の報告があっ

た（松井常務理事）。 

エ 2020 年度第２回「政策研究委員会」（2021

年３月 19 日）の内容について報告があった

（松井常務理事）。 

オ 2020 年度第２回「製作技工に要する費用に

関わる検討委員会」（2021 年２月 26 日）の内

容及び同委員会名で『日本歯技』に掲載する

「知って納得！歯科保険診療報酬点数表

Q&A」の内容について報告があった（松井常

務理事）。 

カ 歯科用貴金属材料価格随時改定に関し，令

和３年７月の随時改定Ⅱについては要件を

満たさず改定は行われない旨の報告があっ

た（松井常務理事）。 

（３）法人運営 

ア 2020年度第２回「危機管理機能整備委員会」

（2021 年３月 12 日）の内容について報告が

あった（西澤副会長）。 

イ 公益社団法人日本歯科医師会が主催する

「災害歯科保健医療体制研修会」の令和２年

度実施内容，参加状況等について報告があっ

た（西澤副会長）。 

ウ ２月 13 日に発生した令和３年福島県沖を

震源とする地震に関する会員被害状況及び

被災会員への対応等について報告があった

（大西常務理事） 

エ 2021 年度第１回「歯科技工士実態調査委員

会」（2021 年４月８日）の内容及び質問数の

削減を念頭とした 2021 年度調査項目案につ

いて報告があった（大西常務理事）。 

（４）財務管理 

ア 国民年金基金紹介業務の実施状況等につい

て報告があった（松尾常務理事）。 

（５）組織対策  

ア 2020 年度第３回「組織対策検討委員会」

（2021 年２月 13 日）の内容について報告が

あった（下江常務理事）。 

イ 「2020 年度組織拡充事業支援金」等の支給

状況について報告があった（下江常務理事）。

ウ 2021年３月度会員数等に関する動向につい

て報告があった（下江常務理事）。 

エ 定年退職等に伴う 60 歳代資格者会員の退

会防止対策として，終身会員対象年齢に達す

るまでの新たな会員制度案について説明が

あり，第２回理事会（2021 年５月 15 日）で

導入可否等の方向性を定めるべく引き続き

協議していくこととなった（下江常務理事）。

（６）教育研修 

ア 2020 年度第４回「教育研修委員会・歯科技

工士生涯研修中央本部委員会」（2021 年２月

19 日）の内容について報告があった（冨野常

務理事）。 
イ 2021 年度歯科技工士生涯研修開催・参加状

況及び認可状況等について報告があった（冨

野常務理事）。 

ウ 「日技認定講師名簿」登録講師が講演を行

う際の WEB 配信実施対応可否状況等につい

て報告があった（冨野常務理事）。 
エ 一般社団法人日本歯科技工学会からの専門

歯科技工士育成のための講習会における「日

技認定講師名簿」登録講師への協力依頼につ

いて，理事会構成役員全会一致により承認と

し同会へ回答した旨の報告があった（森野副

会長）。 
（７）国際交流 

ア 2020 年度第４回「国際交流委員会」（2021

年２月 19 日）の内容について報告があった

（西澤副会長）。 

イ 「2020 年度第２回ベトナムオンラインセミ

ナー」（2021 年２月 23 日，24 日）の開催内

容，受講者アンケート結果等について報告が

あった（西澤副会長）。 

（８）広報企画 

ア 2020 年度第３回「広報企画委員会」（2021 年

２月 13 日）の内容について報告があった（榎

常務理事）。 

イ 『日本歯技』新コーナーの内容等について

報告があった（榎常務理事）。 
（９）歯科技工所管理 
ア 2021 年度第１回「歯科技工所管理委員会」

（2021年４月９日）の内容について報告があ

った（金井理事）。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
以上をもって本日の WEB 会議システムを用いた理事会は，終始異状なくすべての議事が終了し

たので，議長は閉会を宣し散会した。 

 

 

 

イ 本年４月１日から義務化された消費税「総

額表示」関し，事業所間取引は「総額表示」

の対象とはならない旨の報告があった（下澤

常務理事）。 
ウ 2023 年に開始される予定の消費税「適格請

求書等保存方式（インボイス制度）」に関し，

税理士への確認等を踏まえた現時点での会

員周知へ向けた検討内容等について報告が

あった（下澤常務理事）。 
エ 「全国歯科技工所開設届け出調査一覧」（第

７版）作成へ向けた各保健所が管理する歯科

技工所一覧収集等については，コロナ禍にお

ける保健所業務の多忙さを勘案し，過度な対

応は求めずに推進していく旨の報告があっ

た（下澤常務理事）。 

（10）歯科技工士労務対策 
ア 『日本歯技』誌上における労働環境改善促

進記事の掲載内容等について報告があった

（下江常務理事）。 

（11）その他  

ア 公益社団法人日本歯科医師会が推進する災

害歯科支援チーム編成に関する内容につい

て確認があった（土肥理事）。 

イ 歯科技工士国家資格を取得した外国人の就

労，会員共済制度の充実等について監事所見

があった（伊集院監事，上野監事）。 

 

以   上

 

 


